

## « Photographes en herbe »

Interventions pédagogiques autour de l'image dans le cadre du Festival des Chemins de photos dans l'Aude.

Nos intervenants proposent une approche ludique pour un nombre de séances variées, adaptées au projet de classe.

- Des jeux interactifs autour de l'image:

Défi photo, jeu de cartes demandant d'associer une expression à une photo.

Discussions formelles de lecture d'images

Prises de vues type "rallye photo", portraits, etc.

Éventuellement transformation d'images sur son smartphone

Une petite imprimante format carte postale est à disposition.

- Des fiches pédagogiques pour l'enseignant.

- Un concours incitatif annuel doté de prix culturels: le concours photo "3, 6, 9" dans le cadre du Chemin de photos des collèges dans l'Aude. Il s'agit de raconter une histoire cohérente en quelques photographies, sur un sujet au choix de l'élève ou en relation avec un autre projet de la classe.

Les séries retenues sont imprimées au format 40x60 cm pour être exposées à l'extérieur durant le festival des Chemins de photos.

Une visite des expositions peut être prévue en juin ou septembre.

Une remise des prix invitant les parents peut être prévue en juin ou septembre

Les séries peuvent être exposées durant l'année scolaire dans chaque collège.

Pour les collèges,

Financement Pass Culture, classes de 4<sup>ème</sup> et de 3<sup>ème</sup> : 25€ par élève.

Notre intervention prévoit:

- Intervenant extérieur
- Impression des séries sélectionnées (infographie et imprimerie numérique au format 40x60 cm)
- Installation des expositions
- Prix à la série gagnante

[En savoir plus sur le Pass Culture et nos propositions sur site internet ici](#)



Série gagnante 2023



Exposition Jeunes talents 2023 au « verger » de Villesiscle

## « Spectateur actif »

Déambulations pédagogiques autour des expositions du Festival des Chemins de photos dans l'Aude.

Chaque année de début juin à début octobre, 120 expositions photographiques sont installées en plein air dans les collines du Lauragais entre Carcassonne et Castelnau-d'Olmes. Une occasion pour le jeune public de voir des images de photographes dans un cadre différent du petit format numérique auquel il est particulièrement habitué. L'occasion de s'arrêter sur des images, apprendre à les comprendre, à les regarder avec un œil critique, actif, et être sensibilisé au pouvoir de suggestion et d'information vraie ou fausse des innombrables images véhiculées à travers les réseaux sociaux.

Nos déambulations peuvent se dérouler en juin et début juillet ou en septembre et début octobre.

Elles sont le prétexte de cette sensibilisation autour de la lecture d'images en grand format, chaque exposition présentant au moins 12 photos dans une suite cohérente sur des thèmes variés de la vie d'ici et d'ailleurs, de la création classique et contemporaine par des photographes professionnels ou amateurs éclairés utilisant des techniques photographiques variées.

Notre proposition comprend une séance d'une demi-journée dans un village, ou d'une journée dans deux villages. La déambulation englobe également un aperçu patrimonial du village ou un parcours également lié au patrimoine du village concerné.

La médiation est assurée par un ou une photographe professionnel·le spécialisé·e dans le contact avec le jeune public.

Notre proposition concerne les classes de collège et de lycée de toutes options. Son déroulement est étudié au cas par cas selon la demande des enseignants, des élèves.

Financement pass culture :

25€ par élève de 4<sup>ème</sup> et 3<sup>ème</sup>

La prestation proposée prévoit :

- déambulations journée ou demi-journée
- intervention de médiation
- repas éventuel intervenant
- charges d'organisation

Villages d'expositions proposés pour 2024 :

- Arzens
- Montréal
- La Force
- Villesiscle
- Fanjeaux
- Génerville et Cazalrenoux
- Plavilla
- Belpech
- Escueillens et Hounoux
- Alaigne



[En savoir plus sur le site internet ici](#)